
舟山市定海区第十八届人民代表大会常务委员会第八次会议

决定：舟山市定海区第十八届人民代表大会第二次会议于2023年2

月15日在定海召开，会期三天。建议会议的主要议程为：

一、听取和审查舟山市定海区人民政府工作报告；

二、听取和审查舟山市定海区2022年政府民生实事代表票决

项目完成情况与2023年政府民生实事候选项目情况的报告；

三、审查舟山市定海区2022年国民经济和社会发展计划执行

情况与2023年国民经济和社会发展计划草案的报告，批准舟山市

定海区2022年国民经济和社会发展计划执行情况的报告与2023年

国民经济和社会发展计划；

四、审查舟山市定海区2022年预算执行情况和2023年预算草案的

报告，批准舟山市定海区2022年预算执行情况的报告和2023年预算；

五、听取和审查舟山市定海区人大常委会工作报告；

六、听取和审查舟山市定海区人民法院工作报告；

七、听取和审查舟山市定海区人民检察院工作报告；

八、投票表决舟山市定海区2023年政府民生实事项目；

九、其他事项。

舟山市定海区人民代表大会常务委员会
关于召开舟山市定海区第十八届
人民代表大会第二次会议的决定

（2023年1月9日舟山市定海区第十八届人民代表大会常务委员会

第八次会议通过）
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根据《中华人民共和国地方各级人民代表大会和地方各级人民

政府组织法》第三十二条的规定和苏苹提出的辞职请求，舟山市定

海区第十八届人民代表大会常务委员会第八次会议决定，接受苏苹

辞去舟山市定海区第十八届人民代表大会常务委员会委员职务的

请求，并报舟山市定海区人民代表大会备案。

舟山市定海区人民代表大会常务委员会关于
接受苏苹请求辞去舟山市定海区第十八届
人民代表大会常务委员会委员职务的决定
（2023年1月9日舟山市定海区第十八届人民代表大会常务委员会

第八次会议通过）

根据《中华人民共和国全国人民代表大会和地方各级人民代表

大会选举法》第五十五条的规定和毛铁年、苏苹提出的辞职请求，舟

山市定海区第十八届人民代表大会常务委员会第八次会议决定：接

受毛铁年、苏苹辞去舟山市定海区第十八届人民代表大会代表职务

的请求。

舟山市定海区人民代表大会常务委员会关于
接受毛铁年等同志请求辞去舟山市定海区
第十八届人民代表大会代表职务的决定
（2023年1月9日舟山市定海区第十八届人民代表大会常务委员会

第八次会议通过）

决定任命
黄跃明为舟山市定海区住房和城乡建设局局长；

方涛为舟山市定海区卫生健康局局长；

决定免去
朱兴岳的舟山市定海区住房和城乡建设局局长职务；

张臣达的舟山市定海区卫生健康局局长职务。

舟山市定海区人大常委会干部任免名单
（2023年1月9日舟山市定海区第十八届人民代表大会常务委员会

第八次会议通过）

党建引领强支部 青春力量献基层

本报讯（记者 尹倩倩 张艇
通讯员 应姿 徐沛昕）党建强则人

心聚，人心聚则乡村兴。近年来，

小沙街道青岙村牢牢抓住党建引

领这个“牛鼻子”，积极引导青年党

员在基层治理中发挥先锋模范作

用，着力解决群众“急难愁盼”问

题，带动党组织优势转化为乡村发

展动能、治理效能，走出乡村振兴

的新路子。

“阿伯，我们来看侬嘞，近来身

体还好吗？”“好哦，好哦。”1月 10

日上午，在小沙街道青岙村沙地的

何家丁老人家中，一支由该村 80

后、90后党员组成的暖岙服务员又

熟门熟路地前来看望老人，赶在春

节前，为老人打扫卫生，了解他生

活上的困难。现年74岁的孤寡老

人何家丁，居住在离村落较远的山

岙，由于山路崎岖，出行不便，且相

对闭塞，周边的邻居都早已搬离，

这让他十分孤单。雪上加霜的是，

老人还患有多种基础疾病，日常求

医问药也很是不便。“多亏这帮年

轻人经常来看望我，好比儿女一般

亲。”何家丁说，近段时间党员们还

为他送来了爱心“防疫包”，叮嘱他

照顾好身体，让他感受到了党和政

府的温暖。

三面环山，北面靠海的青岙村

位于小沙西北端，下辖青岙、青林

2个自然村，现有在册村民749户，

常住人口500余人，其中老年人就

占到了 80%以上。针对农村党员

队伍年龄断层的现状，青岙村党总

支着力在队伍建设中下功夫，通过

“选优苗”“育壮苗”“结穗实”，吸

引农村优秀青年“回巢”，为基层党

组织充实新鲜血液。其间，青年党

员围绕理论武装、群众工作、作风

建设三个方面，加强理论学习，深

入基层群众，了解群众所盼，为群

众排忧解难。

“契青线是青岙村的主干道路，

串联起了附近村民的生产和生活，

2022年9月完成修建后坑坑洼洼的

道路终于变得平整宽阔了，我们村

民打心眼里高兴。”村民滕苗祥告诉

记者，这一变化正是得益于青年党

员的努力。此前，青年党员在实地

走访中，认真记录村民需求，及时向

上反馈，并实施了相关民生实事项

目，提升改造了基础设施，进一步丰

富村民文化生活、美化人居环境，切

实提升村民的幸福感和获得感。

在当天采访接近尾声的时候，

青年党员一行又来到了大江尖老

年活动室，查看这里正在打造的

“幸福驿站”布局情况。届时，该驿

站将具备观影娱乐，提供理发、义

诊等志愿服务功能，让村民共享共

富建设成果。“目前，全区正在全力

推进‘暖岙’生态旅游共富工程，我

们青岙村老宕口、古道等资源丰

富，我们年轻党员也会积极参与其

中，努力将亮点资源连点成线，让

更多的人走进青岙村。”作为一名

90 后青年党员，青岙村党总支副

书记滕娜飞坚定地说，他们将继

续用脚步走进田间地头，用耳朵倾

听群众呼声，以实际行动把青春和

力量贯穿于乡村振兴中，让村民的

生活越来越好。

物丰货足 春节“菜篮子”供应有保障

本报讯（记者 高佳敏 刘攀
攀 通讯员 王昭晖 林家宇）小小

“菜篮子”，民生大工程。春节期间

是“菜篮子”产品消费旺季，为守护

好千家万户的“菜篮子”，我区相关

部门多措并举，确保“菜篮子”产品

供应量足类丰、质优价稳。

土 豆 3.6 元/公 斤 、鲳 鱼 20

元/公 斤 、五 花 肉 30.8 元/公 斤

……1 月 11 日，舟山市菜篮子服

务有限公司启动了 2023 年春节

“菜篮子”工程平价供应。在市

“菜篮子”人民中路直供店记者看

到，入口处摆放着醒目的活动标

牌，店内货源丰富，商品琳琅满

目，货架处标明了平价供应的品

种及价格。不少市民一大早就在

各个货架前挑选菜品，工作人员

忙着补给。“今天菜真的便宜不

少，又新鲜，过年的菜提早准备起

来。”市民秋女士点赞道。

据了解，2023 年春节“菜篮

子”工程平价供应从1月11日至2

月 5 日，我区共有人民中路直供

店、北门菜场直供店、南珍直供店

等12家市“菜篮子”直供店参与其

中，供应货品包括土豆、西红柿等

22个蔬菜品种；玉鲳、鲳鱼等6个

冻水产品种；腿肉、五花肉、肋排3

个猪肉品种；鸡蛋、鸭蛋 2个禽蛋

品种；牛腿肉、牛腩2个牛肉品种；

三黄鸡1个鸡肉品种，价格相比农

贸市场普遍大幅降低。春节平价

供应期间，三黄鸡每笔限购 7斤，

冻水产每笔限购8斤，其他平价供

应商品每笔限购10斤。

“每天储备量在60吨以上，大

概三天的量，同时为满足应急储备

要求，我们从宁波批发市场、当地

农户等地就近采购，所以春节期间

不用担心供应情况。”舟山市菜篮

子服务有限公司副经理袁锋说。

作为政府抓好“菜篮子”工程的主

要抓手，该公司在春节期间还将持

续通过直供店进市场、进小区，团

购配送、网购配送的“两进两送”方

式，积极做好产销对接、联营直采、

平价供应等工作，确保产品“产得

出”，物资“调得来”，市场“供得

稳”，群众“买得便”。

当天，记者还来到南珍菜场，

一探“菜篮子”供应情况，只见猪肉

摊、海鲜摊、蔬菜摊前不时有顾客

驻足选购，经营户忙着备货工作，

成品粮油、冷冻品等储备也十分充

足。“我们特地开展了经营户会议，

通过各种渠道保障进货充足，同时

腾出空间储备肉类等产品。”据舟

山商贸集团有限公司定海分公司

副经理林追龙介绍，南珍菜场每日

有3吨的本地猪肉供货市场，以及

3 吨左右的外市调运冷鲜肉供货

市场，蔬菜供应量在24吨左右，水

产供应量 32吨。同时，该公司积

极加强食品安全监管，下辖的 17

个农贸市场每日保持20批次的农

产品农药残留检测和 7批次的添

加剂检测，让市民买得放心、吃得

安心。
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本报讯（记者 王晗璐 文/摄）

舟山甬舟集装箱码头有限公司近

日迎来7台新到港的远控桥吊，并

于昨天完成卸船。新设备的到来

将为企业生产注入新活力，助力

2023年“开门红”。

据悉，该桥吊起升高度达52米，

前伸距70米，并安装有集卡引导系

统、箱型扫描系统、操作视频监控系

统等智能化辅助设备，可实现陆侧

自动着箱、最优规划路径自动运

行。新设备的加持“入伍”，将有效

缓解码头的作业压力，进一步提升

码头整体作业能力和服务质量。

随着这批桥吊的到港，甬舟

公司为大浦口集装箱码头规划配

置的22台桥吊已全部到港，其中

远控桥吊14台，远控自动化率超

6成，助力港区不断突破集装箱吞

吐量纪录。

喜迎新设备 助力开门红

我区50户家庭入选
2022年度舟山市“最美家庭”

本报讯（记者 沈诗桥 通讯

员 凌倩倩）记者日前从区妇联获

悉，市妇联联合市文明办在全市

范围内寻找“最美家庭”，经各地

积极发动和推荐，全市共选出

2022 年度市级“最美家庭”200

户，其中定海区有 50 户家庭入

选。

家住城区海院路的王浩、任

淑华家庭，夫妻和睦，夫妇俩分别

是驻岛军医和特殊学校教师，多

年来在各自的岗位上发光发热。

在部队，王浩荣立三等功1次，多

次被评为“优秀共产党员”“优秀

基层干部”“第二军医大学教学先

进个人”“海军军医大学A级优秀

教员”等。任淑华在特殊教育的

三尺讲台上，默默耕耘，真诚服务

特殊学生。从教24年，她先后荣

获“优秀共产党员”“师德标兵”等

荣誉称号。

家住定海区海韵公寓的傅

燕娜是一名快递从业者，在疫情

期间，她主动申请留在单位，带

领部门员工坚持配送工作。入

职 8 年以来，她先后荣获过“京

东之星”、舟山市“千岛最美快递

员”等称号。傅燕娜的丈夫王方

斌就职于浙江安邦护卫有限公

司，其父亲生活无法自理，王方

斌悉心照顾父亲并进行康复训

练，多年来毫无怨言。

在本次活动评选中，我区涌

现了一批在夫妻和睦、尊老爱

幼、科学教子、勤俭持家、邻里互

助、热心公益、抗击疫情、创业创

新、廉洁守法等方面表现突出、

感人至深的先进家庭。活动的开

展，旨在传播良好家风、传承家

庭美德、弘扬社会新风尚，带动

更多家庭发挥示范带头作用，进

一步培育和弘扬社会主义核心价

值观。

“二证合一”企业环保审批提效率

本报讯（记者 张金璐 通讯

员 张靖琪）为进一步推进我区排

污许可制与环境影响评价制度的

衔接融合，今年以来，市生态环境

局定海分局深入实践环评与排污

许可“二证合一”，提高行政审批

效率，加快项目建设、投产进程，

进一步减轻企业负担。

“一个字，快！”马岙街道一家

从事包装生产等业务的企业，近日

取得了环评批复和排污许可证两

项行政许可后，其相关负责人高兴

地说，“两个证件同时拿到，不仅

大大缩减了办证时间，关键是在建

设完成后可以立即投入生产，对我

们帮助很大。”

记者了解到，环评审批与排污

许可是生态环境部门的两项行政

许可事项，按照以往，环评审批需

要在项目建设前办理，排污许可证

则是在项目投产使用前再办理，办

理这两项手续就需要企业跑至少

2次。为了保障企业项目顺利推

进，市生态环境局定海分局在项目

前期就委派人员提前介入、同步服

务，与第三方环保服务机构进行实

地考察，充分勘察企业项目是否会

对周边造成环境污染等情况，并及

时进行帮扶指导，解决难题，推动

了排污许可制与环境影响评价制

度有机衔接，大大缩短了办结时

间，实现同步审批、同时拿证。

“原先排污许可与环评分开审

批，企业不及时申领排污许可证，

容易出现无证排污问题。”该局行

政许可服务科相关负责人告诉记

者，自去年起，我区便不断深化政

务服务改革，深入实践环评与排污

许可“二证合一”，通过整合现有

环评、排污许可办事程序和申报报

告材料，减少重复提交，为单个建

设项目节省办理时间20个工作日

以上，实现环境影响报告书（表）

和排污许可证“同编制、同申报、

同审批”。

同时，各项目的环境影响评价

文件通过委托第三方环保服务机

构的“打包服务”，即整合环评与

排污许可两项许可内容，交由同一

机构进行编制填报，根据建设项目

特点、环境影响主要特征，结合区

域环境功能要求、环境保护目标、

评价标准和环境制约因素等，筛选

确定评价因子，明确各评价因子的

排放浓度，并与排污许可证相一

致，此举可整合填报内容，缩减编

制费用。据了解，目前我区已有6

家企业顺利取得审批意见，为各企

业节省费用10 余万元。

下一步，我区将继续做好企业

指导服务，优化审批流程，持续探

索推进建设项目“多评合一”，同

一建设项目若涉及陆域环评、海洋

环评、辐射环评、入海入河排污口

设置等多个生态环保事项，可纳入

同一环评文件，进一步提升服务效

能，最大程度提升企业获得感。


